



## *Le Marité, l'extraordinaire aventure des Terre-neuvas*

### **EXTRAITS**

*... Le 11 mars 1924, le Marité largue les amarres et lève l'ancre pour sa première campagne vers les grands bancs de Terre-Neuve. A son bord, un équipage de 21 membres : le capitaine, Gustave LEDUN, un second, un saleur, sept patrons et leurs avants, un matelot bulottier, un cuisinier et deux mousses.*

*(Les patrons et leurs avants : sur les terre-neuviens français, les doris, petites embarcations qui servaient à pêcher la morue à la ligne, étaient montés par des équipes de deux hommes, les dorissiers, l'un appelé le patron, et l'autre, l'avant.) Les années vingt et trente marquent l'apogée de la « Grande pêche » à la morue. A cette époque, près de 500 bateaux, goélettes ou Trois-Mâts partant de Granville, St-Malo, Fécamp entre autres, naviguent au large de Terre-Neuve et St-Pierre-et-Miquelon, emmenant avec eux plus de 10.000 hommes. Entre 1924 et 1929, le Marité effectue cinq campagnes, rapportant pour chacune d'elles entre 100 et 160 tonnes de morues.*

